



Tom Wolfe en la tapa de la nueva novela de Wolfe que fue nominada para el National Book Award y también es favorita para el Pulitzer.

## REPORTAJES, LIBROS Y CINE

Según ha recalcado el periodista Wolfe, su famosa astilla-coñaceta y libro de desafíos-jóvenes nació casi por azar. En 1962, a los 32 años, le encargaron un reportaje acerca de las carreras de autos arriesgadas. Tras un mes y varios ensayos infructuosos, no tenía nada. Su editor le pidió que, al menos, le mandara datos para que otro periodista armara una nota. Wolfe remitió 49 páginas de descripciones y tramas en forma de carta.

El editor, con notable oficio, decidió publicar la misma, con cambios mínimos, usando una de las frases como título: El Coqueto Aerodinámico Poco Carroll Cator. Caramelo de Ron,

Esa nota, que encabezó luego su primera encuesta periodística, puso a Wolfe a la caza de un movimiento de jóvenes periodistas que buscaban darle un nuevo aire al oficio, asumiendo temáticas inesperadas con recursos estilísticos vendidos de la literatura. En ese estilo fueron sus siguientes trabajos, recogidas en las antologías La Iniqua Exquisita & Mau-mauiendo el Paracheques (acerca de la inconsistencia de la sociedad liberal y los grupos radicales) y La Banda de la Casa de la Bomba y otros Relatos de la Era Pop (tratados de personalidades de los '70 y en el larga reportaje Lo que Hay que

Tener). Lo visto las audita como adentro que llevaban los primeros antropólogos.

Luego de meter la literatura en la realidad, Wolfe decidió incluir ésta de realidad en la literatura y, tras largas investigaciones en el mundo de los yuppies neoyorkinos, publicó su primera novela: La Hacienda de las Vandalas. Más recientemente, mientras escribía Tedeón Hombre, editó una novela breve, Emboscadas en Fort Bragg, acerca de la manipulación de un crimen por intolerancia sexual dentro de un regimiento.

Lo que Hay que Tener fue llevada al cine, en 1983, con el título de Los Elegidos; pero el

gran éxito de Wolfe en Hollywood fue la adaptación de La Hacienda (en 1990), con Tim Roth como protagonista.

Para el 2000 se anuncia el debut de Wolfe como actor, en el filme Listening with the Eyes, suerte de documental en que también participan Dennis Hopper, Clint Eastwood y Brad Pitt. Y, si bien no hay contratos firmados, en Estados Unidos se da como un hechizo pronto comenzará la producción de la versión blanca de Tedeón Hombre. Nick Nolte estaría pintado como Charlie Croker, amigo del padre de la supuesta violada, pero ese apodo al acusado.

La contrapartida de Croker es Patrick Swayze, un deportista en pleno auge de su carrera, de rasgos atractivos, que se ha vuelto rápidamente una figura blanca. Pero al ser descubierto, la muchacha decide acusarlo de violación.

El abogado del acusado, el protegido del mago uruguayo, y el abogado de la ciudad, también de color, decidirán que el juicio contra el acusado puede desembocar en una sentencia racial. Y eugenio al desesperado Croker, amigo del padre de la supuesta violada, pero ese apodo al acusado.

Espectacular interludio han tenido los comentaristas en destacar cómo el desarrollo multicolor de las otras obras de Wolfe ha dado paso a la perspectiva de un hombre casado que tiene al gato. No es cosa para extrañar: el autor ya tiene 49 años y terminó la novela durante su veintena.

Rodolfo Arenas R.

# Todo un Hombre apareció ayer en España y llega en octubre a Chile El libro que casi mata a Wolfe

● El libro, que el autor sindica como la causa de un infarto, relata la decadencia física y financiera de un especulador inmobiliario, ex astro deportivo.

A mediados de 1995 Tom Wolfe se encontraba trabajando en un aviso y no era falta de dinero, sino prestando todo lo contrario. Había perdido 7,5 millones de dólares de ahorros por su segunda novela y llevaba casi una década sin poder terminarla. "Había todo mal: salud llena, no plasmada y perdió la dirección. Agrégale un personaje japonés que me tomó años de investigación y que luego desveló, intentó sacar el mundo del arte y la cultura, para luego también desvirtuarlo. Llevaba como

200 páginas cuando descubrió que estaba mal y comenzó de nuevo".

Con la presión de los editores encima, pidiéndole el cierre de personajes y historias tocando sobre una máscara de desafecto: "Me di cuenta de que el público no quería escucharlo como yo lo quería contar para su beneficio, para su vestimenta".

Wolfe se sintió abrumado. Y su corazón no pudo aguantarla.

La recuperación del auto-

que cardinaba y con un marcapasos dándole un nuevo ritmo a su vida, el escritor terminó Tedeón Hombre.

Hombre. La novela, que sigue en la actualidad una edición de 3.200.000 ejemplares, ya está nominada para el National Books Award y se estima que también es una serie candidata en el Pulitzer. Los críticos están convencidos la pasión con la que se lee de Scott Fitzgerald y Baldwin (esta que debe haber agrado sobremane a Wolfe, que se autodenomina heredero del realismo a la Zola). Pero si entiendes que es general y curioso como Norman Mailer y John Updike preferían considerarse "literarios" y no literatos.

La novela es castellana de la obra, desafío cada lector desde el principio de la propuesta de Wolfe al lendemain colosal y los modernos, aparecido ayer en España.

Y, según adelantan los oficiales que la traen a nuestro país, estará en las librerías chilenas la segunda semana de octubre.

### HOMBRE EN DECADENCIA

Todo un Hombre incluye en algunos de los temas perdidos de su autor el poder, el dinero, el hedonismo y la inmortalidad que une complicitar este oficio. El protagonista de la novela es Charlie Croker, un ex diablo del fútbol americano convertido en millonario gracias a la especulación inmobiliaria, que ahora, a punto de entrar en la veintena, se enfrenta a una decadencia física y monetaria. Principialmente a causa del exceso de vitalidad de su segunda esposa, mucho menor que él, y por un problema visual que, con los riesgos en mal plazo, no puede pagar.

La contrapartida de Croker es Patrick Swayze, un deportista en pleno auge de su carrera, de rasgos atractivos, que se ha vuelto rápidamente una figura blanca. Pero al ser descubierto, la muchacha decide acusarlo de violación.

El abogado del acusado, el protegido del mago uruguayo, y el abogado de la ciudad, también de color, decidirán que el juicio contra el acusado puede desembocar en una sentencia racial. Y eugenio al desesperado Croker, amigo del padre de la supuesta violada, pero ese apodo al acusado.

Espectacular interludio han tenido los comentaristas en destacar cómo el desarrollo multicolor de las otras obras de Wolfe ha dado paso a la perspectiva de un hombre casado que tiene al gato. No es cosa para extrañar: el autor ya tiene 49 años y terminó la novela durante su veintena.

**El Libro que casi mata a Wolfe [artículo] Rodolfo Arenas R.**

**AUTORÍA**

Arenas R., Rodolfo

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El Libro que casi mata a Wolfe [artículo] Rodolfo Arenas R. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)